

Salon International de l'Agriculture 2025 : des opportunités dans la formation des agriculteurs de demain avec le programme Erasmus+

Partenaire du Concours Général Agricole (CGA), **l'Agence Erasmus+ France / Education Formation sera présente au Salon International de l'Agriculture (SIA) 2025** pour plusieurs temps forts.

- Mardi 25 février, une animation sur Erasmus+ dans l'enseignement agricole est prévue à 14h30 sur le stand de la Commission européenne. Nelly Fesseau, directrice de l'Agence Erasmus+ France / Education Formation, participera à la **soirée européenne** avec cent jeunes européens (ring porcin, hall 1).
- Mercredi 26 février, Nelly Fesseau, Jean Arthuis, président d'Euro App Mobility, et des Ambassadeurs Erasmus+ participeront à la **table-ronde** de l'OPCO OCAPIAT sur la place de l'apprentissage dans la souveraineté agricole et alimentaire, avec un focus sur la mobilité internationale dans l'alternance (14h30, salle Asie, hall 5). L'Agence sera aussi à la remise de prix aux lauréats européens des Concours jeunes professionnels (18h, ring porcin, hall 1).
- Jeudi 27 février, une séquence sur Erasmus+ dans l'enseignement agricole est prévue sur le stand du Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire.
- Dimanche 2 mars, **Nelly Fesseau remettra le Prix Erasmus+ à une équipe du Trophée International de l'Enseignement Agricole** organisé par le Concours Général Agricole (14h-16h, grand ring, hall 1). L'établissement lauréat recevra une récompense de 3 000 € pour développer son ouverture sur l'Europe.

Plus de 16 millions de citoyens européens ont bénéficié du programme Erasmus+ depuis sa création en 1987. Le programme est largement ouvert aux élèves, étudiants, apprentis mais aussi aux stagiaires de la formation continue, et facilite l'accès à des opportunités pour les jeunes en milieu rural. Les projets Erasmus+ permettent aux formations, comme aux entreprises, d'innover sur les enjeux prioritaires de **l'agroécologie, l'adaptation des cultures au changement climatique ou à la transformation digitale**.

Pour l'année académique 2023-2024, plus de 15 000 élèves et étudiants de l'enseignement agricole en France ont effectué une mobilité Erasmus+, soit environ 7% des apprenants de l'enseignement agricole. Les cinq premières destinations sont l'Espagne, la Belgique, l'Irlande, l'Italie et l'Allemagne, représentant plus de la moitié des mobilités des apprenants de l'enseignement agricole.

Plus de 70% des établissements d'enseignement agricole (publics et privés, pré-bac et post-bac) sont actuellement engagés dans le programme Erasmus+ pour faire partir leurs apprenants en mobilité et en accueillir, permettre des échanges de pratiques entre formateurs et contribuer à l'innovation pédagogique.

Nelly Fesseau, directrice de l'Agence Erasmus+ France / Éducation Formation, confirme : « *L'Europe est un formidable terrain d'apprentissage pour les jeunes en formation agricole. Grâce à Erasmus+, nous contribuons à former une nouvelle génération d'élèves et d'apprentis engagés, afin de construire l'agriculture de demain, plus durable et innovante.* »

Margot Coelho, apprentie et Ambassadrice Erasmus+, témoigne : « *Je suis partie trois semaines dans une ferme laitière en Estonie, dans le cadre de mon Bac Pro Conduite et gestion de l'entreprise agricole à la MFR de Pouilly-en-Auxois. J'ai été marquée par le soutien des technologies aux agriculteurs sur place.* »

Exemples de projets Erasmus+ dans le domaine agricole

Le **lycée viticole de Blanquefort** fait partir les formateurs et élèves de Bac professionnel viticulture-oenologie chez différents partenaires au Portugal, en Roumanie, en Espagne et en Italie, pour travailler sur l'adaptation de la viticulture au changement climatique.

Le **lycée agricole de Saint Gaudens** travaille avec des écoles partenaires en Grèce, Italie, Maroc, Mongolie, Roumanie pour valoriser la pratique de la transhumance auprès des jeunes générations.

L'**École nationale supérieure de formation de l'enseignement agricole** coordonne un réseau de 12 établissements, dont le campus Agro-environnement Nature & Forêt de Vic-en-Bigorre qui propose chaque année à ses étudiants de BTSA « Gestion et protection de la nature » de partir en stage Erasmus+ dans des parc nationaux, réserves naturelles et espaces protégés européens pour découvrir différents climats, faunes et flores.

La **Bergerie nationale de Rambouillet** a fait se rencontrer les professeurs de 6 lycées agricoles de France et d'Autriche pour mettre en place une formation en agroécologie et coopérer sur des travaux autour de l'autonomie alimentaire, les semences locales, fertilité des sols, l'empreinte écologique des exploitations...

À propos de l'Agence Erasmus+ France / Éducation Formation

L'Agence Erasmus+ France / Education Formation assure la promotion, la mise en œuvre et la valorisation du programme Erasmus+ pour les secteurs de l'enseignement scolaire, de l'enseignement et la formation professionnels, de l'enseignement supérieur et de l'éducation des adultes. L'Agence pilote plusieurs dispositifs européens tels qu'Europass, Euroguidance, EPALE, ou encore l'AEFA, et évalue l'impact du programme Erasmus+ en France avec les Notes de l'Observatoire Erasmus+. Basée à Bordeaux, elle rassemble 180 collaborateurs. En savoir plus : <https://agence.erasmusplus.fr>

CONTACTS PRESSE : Anne-Sophie Brioux – anne-sophie.brioux@agence-erasmus.fr – 06 18 90 93 02
Shahina Akbaraly – s.akbaraly@o2p-conseil.com – 06 50 82 55 02